

Wahl der WAHLPFLICHTFÄCHERGRUPPE für die zukünftigen 7. Klassen

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

eine sehr wichtige Entscheidung in der Schullaufbahn Ihres Kindes muss in nächster Zeit getroffen werden:
die Wahl der Ausbildungsrichtungen, der sog. Wahlpflichtfächergruppen.

Die Wahlpflichtfächergruppen setzen in der sechsstufigen Realschule ab der 7. Klasse verschiedene Schwerpunkte. Man unterscheidet zwischen der

- **Wahlpflichtfächergruppe I,**
die den mathematisch-naturwissenschaftlichen Bereich betont,
- **Wahlpflichtfächergruppe II,**
die den Schwerpunkt auf den wirtschaftlich-kaufmännischen Bereich legt,
- **Wahlpflichtfächergruppe IIIa,**
die Französisch als 2. Fremdsprache anbietet und
- **Wahlpflichtfächergruppe IIIb**
mit Schwerpunkt Kunst.

Die Schülerinnen und Schüler der jetzigen 6. Klassen können sich in **Schnupperstunden, welche am Montag, 11. März 2024 stattfinden,** über die Inhalte und Schwerpunkte der einzelnen Wahlpflichtfächergruppen informieren.

Als Eltern laden wir Sie sehr herzlich zu unserem **Informationsabend** ein:

**am Montag, 11. März 2024
um 19:00 Uhr**

An diesem Abend erhalten Sie einen allgemeinen Überblick über die einzelnen Wahlpflichtfächergruppen. Lehrkräfte, die vorwiegend in den jeweiligen Schwerpunktfächern der einzelnen Wahlpflichtfächergruppen unterrichten, werden Sie über Einzelheiten und Anforderungen der Fächer informieren und Ihre Fragen beantworten.

Wegen der Wichtigkeit der Entscheidung für einen weiteren erfolgreichen Realschulbesuch empfehlen wir Ihnen dringend die Teilnahme an dieser Veranstaltung.

Bis spätestens **Montag, 18. März 2024** müssen Sie dann **verbindlich erklären, welche Wahlpflichtfächergruppe** Ihr Kind **ab dem neuen Schuljahr 2024/2025** besuchen soll.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Katja Gutgesell, BerRin
Mitglied der erweiterten Schulleitung

Wahl der WAHLPFLICHTFÄCHERGRUPPE für die zukünftigen 7. Klassen

▪ Wahlpflichtfächergruppe I

betont den **mathematisch-naturwissenschaftlichen Bereich**. **Mathematik** wird vertieft unterrichtet mit je vier Wochenstunden in den Jgst. 7 und 8 und je fünf Wochenstunden in den Jgst. 9 und 10. Ein weiterer Schwerpunkt liegt auf dem Fach **Physik** mit zunächst jeweils zwei Wochenstunden in der 7. und 8. Klasse und dann mit drei Wochenstunden in der 9. und 10. Klasse.

Mathematik I und Physik sind neben Deutsch und Englisch Fächer der Abschlussprüfung.

Auch das Fach **Informationstechnologie** wird in der Wahlpflichtfächergruppe I stärker betont. Dabei werden alle geprüften Inhalte der neuen, freiwilligen Abschlussprüfung (Näheres siehe unten) bereits durch den Fachunterricht in dieser Wahlpflichtfächergruppe abgedeckt.

▪ Wahlpflichtfächergruppe II

setzt den **Schwerpunkt** im **kaufmännischen und wirtschaftlichen Bereich** durch das **Abschlussprüfungsfach Betriebswirtschaftslehre/Rechnungswesen** mit je drei Wochenstunden in den Klassen 7 bis 10.

Betriebswirtschaftslehre/Rechnungswesen ist neben Deutsch, Mathematik und Englisch Fach der Abschlussprüfung.

▪ In der Wahlpflichtfächergruppe III a

wird **Französisch als 2. Fremdsprache (= Abschlussprüfungsfach)** gewählt. Der Unterricht erfolgt in der 7. Klasse vierstündig, in der 8. Klasse dreistündig, in der 9. und 10. Klasse wieder vierstündig. In dieser Wahlpflichtfächergruppe wird in den Jahrgangsstufen 7 und 8 auch das Fach Betriebswirtschaftslehre/Rechnungswesen unterrichtet.

Französisch ist neben Deutsch, Mathematik und Englisch Fach der Abschlussprüfung.

▪ In der Wahlpflichtfächergruppe III b

wird an der Peter-Henlein-Realschule aus den in der Realschulordnung vorgesehenen Möglichkeiten **Kunst als Wahlpflichtfach (= Abschlussprüfungsfach)** angeboten. Kunst wird mit je drei Wochenstunden in den Klassen 7 bis 10 unterrichtet.

Kunst ist neben Deutsch, Mathematik und Englisch Fach der Abschlussprüfung.

Im Sinne der Begabtenförderung bietet die Peter-Henlein-Realschule, als eine von wenigen Schulen in ganz Bayern, die **freiwillige, zusätzliche Abschlussprüfung im Fach Informationstechnologie** für alle Wahlpflichtfächergruppen an.

Im Bereich der „musisch ästhetischen Bildung“ wird **in allen Wahlpflichtfächergruppen** das Fach **Kunst** angeboten. In den Wahlpflichtfächergruppen I, II und IIIa wird das Fach **Musik** einstündig unterrichtet und endet mit der 9. Jahrgangsstufe. In der Wahlpflichtfächergruppe IIIb wird Musik von der 7. bis zur 10. Klasse einstündig unterrichtet.